

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 4'50 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Abraham, ermitaño, en Siria.

Santa Madrona, virgen y mártir.

El tránsito de san Hilario, obispo, y de Taciano, diácono, en Aquileya, los cuales en tiempo del emperador Numeriano y del presidente Beronio, después de varios tormentos, fueron martirizados con Félix, Largo y Dionisio.

San Papas, mártir, en Licaonia, el cual fué azotado y descarnado con uñas de hierro, y calzándole zapatos sembrados de puntas de hierro, con ellos le hacían caminar. Ultimamente, atado á un árbol, dió el alma al Señor; y siendo el árbol estéril dió fruto de allí adelante.

San Julian, mártir, en Anazarbo en Cilicia.

San Agapito, obispo y confesor, en Ravena.

CULTOS.—Mañana *mártir*.—En la Merced concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, á las diez y media misa solemne. Al anochecer oracion, estacion, y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez con música.

CORTE DE MARÍA.—En las Teresas, á la Virgen del Carmen.

## SECCION EXTRANJERA.

### REVISTA DE ROMA.

En el Vaticano.—Aniversario de la coronacion de Leon XIII.—Beneficencia pontificia.—Conversiones.—Causas de Sagrados Ritos.—Consistorio próximo.—Muerte del Cardenal Angel Jacobini.—Rusia y la Santa Sede.—La torre de Paulo III.—El Vaticano bloqueado.—El ministerio Depretis.—Congreso agrícola.—Noticias varias.

Muchos Arzobispos y Obispos venidos *ad limina Apostolorum* de distintos países de Europa y de América, han podido asistir anteayer á la Capilla Sixtina del Vaticano á la solemne Misa Pontifical, á que asistió el Papa Leon XIII, con ocasion del 8.º aniversario de la coronacion de Su Santidad. A esta sagrada funcion, celebrada con la acostumbrada solemnidad, asistieron: el Sacro Colegio de Cardenales, los Colegios Prelaticos, el cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede, la nobleza romana y gran número de personas distinguidas de todos países; y era tan grande el número, que no siendo capaz para contenerlo la Capilla Sixtina, se tuvieron que contentar la mayor parte con asistir, desde las grandes salas vaticanas anejas al paso del cortejo que acompañaba al Sumo Pontífice, vestido de hábitos pontificales y llevado en la silla *gestatoria*, y recibir su Bendicion.

El día anterior recibió Su Santidad en la Sala del Trono á los Emmos. Cardenales y á muchos Arzobispos, Obispos y Prelados que fueron á presentarle sus homenajes y felicitaciones. Al mensaje leído con este motivo por el Emmo. Cardenal Sacconi, Decano del Sacro Colegio, contestó el Santo Padre con un grave discurso, á cuyo final hizo clara alusion á las calumnias, injurias y amenazas lanzadas contra el Papado con ocasion del asunto Vecchi De Dorides, de que ya tengo escrito, repitiendo y demostrando una vez más, que es absolutamente intolerable la condicion del Papado en Roma, convertida en capital de un reino revolucionario.

Con esta misma ocasion del 8.º aniversario de su eleccion y coronacion, demostró el Santo Padre la generosidad de su corazon, haciendo distribuir por medio de su limosnero secreto 30,000 francos para las atenciones de los seminarios episcopales de Italia que más lo necesitan.

Estos días han acaecido en Roma algunas con-soladoras conversiones. En la iglesia de la Trinidad

de *Monti*, dos señoras protestantes han abjurado sus errores, entrando en el seno de la unidad católica.

Ademas, en el Hospicio de los Catecúmenos han recibido el Santo Bautismo tres hebreos, dos adultos y un niño.

La Sagrada Congregacion de Ritos se reunirá el 16 del corriente mes de Marzo, en el Vaticano, en sesion ordinaria, para la Causa de Tarazona, de la venerable sierva de Dios, sor María de Jesus, del monasterio de Agreda.

Afirmase al presente que el próximo Consistorio tendrá lugar en Abril. Me hago eco de estas voces por deber de cronista, sin que garantice su exactitud. Me abstengo tambien de repetir las varias noticias que corren, y se hacen correr, acerca del nombramiento de otros Cardenales (á más de los que ya indiqué) y de las promociones de Prelados que resultarán de estas creaciones de Cardenales. No obstante, creo que todavía no se haya determinado nada por el Papa, con carácter definitivo. Son rumores de probabilidad más ó ménos fundada, pero sin carácter alguno de certeza.

Unicamente parece cierto que será destinado Nuncio Apostólico en Viena, (en lugar de Monseñor Serafin Vannutelli, que será creado Cardenal), el actual sustituto de la Secretaría de Estado de Su Santidad, monseñor Mocenni, que es muy apreciado en aquella corte imperial por la rectitud de su carácter, por su bondad y franqueza de ánimo y por sus demas eminentes cualidades.

El Cardenal Angel Jacobini, enfermo hace mucho tiempo, aun cuando de edad no muy avanzada (71 años), dejó de vivir, en Roma el día 1.º de Marzo. Es una sensibílísima pérdida la que experimenta el Sacro Colegio, porque el Cardenal Angel Jacobini estaba dotado de gran inteligencia, y era muy versado en las ciencias eclesiásticas y especialmente en los Sagrados Cánones. Era natural de Genzano, pequeña ciudad de la provincia romana, más no es pariente, como muchos creen, del Cardenal Luis Jacobini, Secretario de Estado, aun cuando tambien éste es natural de Genzano.

Después de la aproximacion cada día más acentuada entre la Santa Sede y Alemania, el gobierno de Rusia ha comprendido la conveniencia y la oportunidad de estar tambien él en mejores relaciones con el Papado, ya sea por los asuntos de Oriente, ó ya por la posible resurreccion de la cuestion polaca. Con este fin el Czar ha destinado un alto funcionario del Ministerio de Negocios extranjeros de San Petersburgo, á fin de que vaya á Roma con una mision especial para la Santa Sede. Al saberse esto, el señor de Boutenieff, que se encontraba en Roma, volvió á salir repentinamente. Puede por tanto augurarse que este nuevo paso del gobierno ruso hará cesar en Polonia sucesos como los de Lublin; aun cuando no faltan algunos que no pueden desprenderse de su antiguo sentimiento de desconfianza á propósito del gobierno ruso.

La torre de Paulo III sobre el monte capitolino, junto á la iglesia de *Araceli*, uno de los más bellos monumentos históricos de la Roma de la edad media, ha desaparecido ya completamente á los golpes de la piqueta de los vándalos italianísimos. Las otras demoliciones se llevan á cabo con una furia febril para poder comenzar pronto á levantar el monumento de Victor Manuel. Para destruir la torre de Paulo III se ha trabajado día y noche iuclosos los domingos!!

A estas vandálicas y sacrílegas demoliciones, hacen digno acompañamiento los proyectos de ciertas construcciones anunciadas por un periódico de Roma que es uno de los órganos dirigidos y autorizados por la masonería. Afirma este diario, que en el nuevo cuartel de *Prati di Castello* y cerca del

*Monte Mario*, se edificarán una série de edificios destinados á constituir un verdadero bloqueo del Vaticano y asediarlo. Uno de estos edificios será una colosal sinagoga, ó templo hebreo, para construir el cual ha comprado ya un riquísimo judío de Turín un vasto terreno, propiamente bajo el Vaticano en las inmediaciones de la Puerta Angélica. «Bloqueado así el Vaticano—termina el diario masonico—el Prisionero concluirá por rendirse!»

Es un proyecto satánico que á no dudarlo se realizará, si Dios no provee pronto al cambio del estado actual de las condiciones del Papado en Roma.

Hoy, ó mañana á lo más tardar, se dará en la Cámara de diputados un voto que decidirá su suerte.

La discusion que dura desde hace ocho días comenzó siendo rentística y termina con un carácter puramente político. Se ha formado una fuerte coalicion de diputados de todas partes y colores para derribar al ministerio de Depretis y principalmente al mismo Depretis. Se han coaligado radicales y socialistas, monárquicos y moderados, todos juntos para conseguir la caída de Depretis. La batalla ha sido y es fierísima recurriéndose por ambas partes combatientes á los medios más indecorosos y desleales y con un encarnizamiento jamas visto en el parlamento italiano.

No obstante créese que Depretis vencerá tambien por esta vez á sus adversarios coaligados, si bien será con una escasísima mayoría.

Los católicos contemplamos con ánimo tranquilo y ojos indiferentes esta batalla, porque estamos convencidos que en último resultado los ministeriales y anti-ministeriales son todos liberales, y la iglesia y la patria nada bueno puede esperar ni de unos ni de otros.

La única cosa de alguna importancia que se ha hecho ha sido haber organizado una *Feria de vinos italianos*, que es á la par una Exposicion de los vinos de las diversas partes de Italia, de los instrumentos de cultivo de la vid y de las manufacturas de los vinos. No puede negarse, visitando esta Exposicion, que en estos últimos años se han hecho notables progresos en este ramo de la industria agrícola.

Estos días se ha reunido tambien un Congreso de Agricultores de Italia en las salas del Capitolio. Pero este Congreso no ha dado buenos resultados, y ha dejado en la misma situacion que ya se encontraba, la gran cuestion agrícola de nuestro país. Esto depende de que son pocos los agricultores verdaderos y prácticos que han tomado parte en el Congreso, en el cual por otra parte ninguno tenía confianza. En cambio han asistido á él y han hablado mucho, sin acordar nada, muchos que unicamente conocen la agricultura por los libros franceses y alemanes, hombres de teoría especulativa y doctrinarios que por lo mismo han dicho los mayores despropósitos agrarios. De este Congreso nadie se ha ocupado en Roma, nadie ha hecho caso de las teorías de los congresistas y ménos que todos hará el gobierno.

Roma 5 Marzo de 1886.—P.

P. S.—5 de Marzo, por la noche.

Después de una gran tempestad parlamentaria, hubo una votacion nominal en la Cámara de los diputados. El ministerio Depretis-Magliani tuvo una mayoría de 16 votos; mayoría moral casi nula, si se considera que han votado en favor del gabinete como diputados, nueve secretarios generales y cinco ministros.

El gabinete continúa en el poder. Pero es probable que se modificará parcialmente eliminando algun ministro secundario.

—El Santo Padre Leon XIII se ha dignado crear Conde Romano al Sr. D. Silverio de Baguer, en otro tiempo primer secretario de la Embajada de España cerca de la Santa Sede, en recompensa de los servicios prestados por este distinguido diplomático

cuando fué encargado de Negocios en ausencia del Embajador.

El Sr. de Baguer se retiró espontáneamente por motivos que le honran, según ya escribí á su tiempo, de la carrera diplomática. Ahora vive en Gorizia, patria de su noble esposa.

#### REFORMA DEL EJERCITO AUSTRIACO.

La prensa austro-alemana se ocupa, días hace, con perseverante atención, del proyecto de ley que el gobierno de Viena acaba de someter al Parlamento austriaco.

Con arreglo á aquella ley, todos los austriacos de 19 á 42 años, y para algunos hasta 60, formarán el *Landsturm*, es decir, el ejército de la grande Defensa nacional en una guerra.

Esta vigorosa iniciativa hará, á lo que se supone, uno de los más fuertes y bellos ejércitos de Europa, de que nuevamente organice Austria.

Inquiérese, y es razonable, el motivo de esa reforma en los momentos presentes. ¿Está en relacion con otros acontecimientos que se producen ó pue len producirse en derredor de los Balkanes por ejemplo, ó con la germanización de la Polonia?

Y publicistas previsores podrán también preguntar si el príncipe canciller no apresura la conclusion de una paz religiosa, aunque relativa, en Prusia, con la esperanza de tener las manos libres para el caso de mover ó cambiar el eje actual de sus operaciones la política general de Europa. Porque es innegable que estamos en vísperas de grandes variaciones, y quien sabe si de crisis profundas.

No analizamos estos supuestos, pero si los aludimos, es por la no disimulada cólera con que la prensa rusa, enemiga innata de la austriaca, comenta la importante innovación introducida en la situación militar del imperio su vecino. Ciertos periódicos tales como la *Petersbvrkija Wiedomosti*, van hasta ver en la realización de aquel proyecto de ley una medida que amenazará la paz de Europa mucho más que cualquier movilización.

«Con semejantes medidas, dice el periódico ruso citado, no será como podrá inspirarse la confianza.»

#### SECCION NACIONAL

Madrid 10 de Marzo.

Aunque ayer, tercer día de carnaval, no llovió y hubo muchas máscaras, no dejó de haber noticias políticas de sensación. Una de ellas fué el anuncio de la llegada á esa del teniente Capriles, arrestado á bordo del vapor *Santo Domingo*, que, según se ha dicho fué visitado por el jefe de ese departamento marítimo, con quien conferenció tres horas y á quien debió revelar que, cumplidos los dos meses de arresto, á que ha sido condenado, se propone pedir la licencia absoluta y publicar la relacion auténtica de los sucesos de Yap, que, por lo visto, á juicio de dicho marino, no han sido explicados todavía.

Coincidió estos rumores con la publicación de un artículo de *La Correspondencia Militar*, firmado por el teniente señor Torrejon, comandante del destacamento encargado de guarnecer á Yap, una vez realizada la ocupación por el *Manila* y el *San Quintín*, en el cual artículo se refieren ya de distinta manera los acontecimientos de Yap, ocasionados por la llegada del *Itis*, dándose á entender que la conducta del señor España no fué, bajo el punto de vista de las apreciaciones de la armada, tan correcta ó tan patriótica como la del señor Capriles, por lo cual se forman aquí numerosos calendarios.

¡Qué vergüenza! Siete meses hace que ocurrieron los sucesos que estuvieron á punto de provocar una guerra entre dos naciones, que han dado lugar á un protocolo de condiciones onerosas y á dos sumarias instruidas contra dos oficiales de la armada, y esta es la hora en que el país no sabe todavía la verdad de lo ocurrido en las posesiones de la micronesia! Y esto sucede cuando padecemos bajo el poder de un sistema que es todo luz, todo publicidad, todo discusión, al decir de los interesados en sostener semejante farsa.

Los propósitos que se atribuyen al señor Capriles, á ser ciertos, contrariarían bastante á conservadores y sagastinos, que desearían que no se volviera á menear aquel desdichado negocio que se resolvió por uno de los peores tratados que ha ajustado España, obligada, á cambio del reconocimiento de una soberanía irrisoria, á custodiar y guardar la presa que han de engullirse Inglaterra y Alemania. Créese que sagastinos y conservadores harán por que no hable el señor Capriles, tapándole la boca de alguna manera para conseguirlo.

Entre las mascaradas de ayer llamó la atención tan sólo una que iba conducida en un carro.

El que conducía la mula llevaba la careta de General Martínez Campos, con traje de soldado licenciado. De dos cubas salían Cánovas y Romero Robledo disputándose la campanilla presidencial.

Sagasta, que permanecía al paño daba la campanilla á Cánovas, y desaparecían los dos primeros.

La segunda escena pasaba entre Sagasta, Martos y Castelar.

Por último, aparecía Bismarck con un mapa y un gran compás, Cánovas le quitaba esos objetos y discutía con el Canciller (alusión á las Carolinas).

Ni las amenazas de Sagasta, ni la aparición del Conde de Xiquena hacían retirarse á Bismarck; pero salía un león (el de Castilla), y enarbolando Sagasta la bandera española, terminaba el sainete carnavalesco entre las risas de los espectadores.

Todavía hay bobos que se divierten con estas inocentadas.—Q.

— Las palabras del cardenal de Toledo, fray Zefirino Gonzalez, á los infantes doña Eulalia y don Antonio, al terminar la misa de velaciones en la Real capilla, fueron tan dignas y adecuadas al objeto, que hemos procurado recogerlas de testigo presencial, para conocimiento de nuestros lectores.

«El sabio y Santo Pontífice (dijo el Cardenal á los recién casados) que hoy rige la Iglesia, después de la Encíclica *Aterni Patris*, que formará época en la historia literaria del catolicismo, publicó la *Arcanum divinae sapientiae*, en la cual espone la importancia moral, religiosa y político-social del matrimonio cristiano. Porque la verdad es que la condición moral, religiosa y social de los Estados está en relacion con el modo de ser la familia. Un pueblo en que la familia sea cristiana en su constitución, en sus costumbres, en sus aspiraciones y en sus obras, será un pueblo en que subirá el nivel, de la moralidad pública y privada, y en que se afirmará la paz y el orden, el trono y las grandes instituciones sociales.

Y es que en la familia cristiana los esposos se aman, se respetan y ayudan; y el hogar doméstico viene á convertirse en altar de sacrificio, de oración y de modestia: en la familia cristiana los padres deben criar hijos para el cielo, enseñándoles el santo temor de Dios, la obediencia á las leyes divinas y humanas, y padres é hijos marchan hácia Dios y su Iglesia Santa, constituyendo así base muy sólida de las instituciones sociales, y mereciendo bien de la religion y de la patria.

Y nadie estrañe que yo recuerde aquí los altos deberes del matrimonio cristiano, que el apóstol San Pablo llamaba sacramento grande en Cristo y en la Iglesia: debo esta honra, este derecho y este deber, al principio, verdaderamente democrático, de libre concurrencia á las dignidades eclesiásticas, en cuya virtud, si la historia general de la Iglesia presenta al humilde guardador de ganados ocupando el sólido Pontificado, al lado de los vástagos de la estirpe semi-regia de los Médicis, la particular de la Iglesia española presenta la púrpura cardenalicia pasando de los Mendozas á los Cisneros, del gran proceder de Castilla, al humilde fraile franciscano.

Por lo demas, felicito á VV. AA. porque al acercarse á recibir las bendiciones del matrimonio cristiano, siguen los ejemplos de San Fernando, de San Luis y de los grandes emperadores de Austria, que fueron siempre antemural de la Iglesia y el catolicismo contra los enemigos interiores y exteriores, como en nuestra patria Isabel la Católica, el solitario de Yuste y el fundador del Escorial.

VV. AA. conservarán en su corazón y en sus obras tales ejemplos, á través de las vicisitudes de la vida presente, y en sus aspiraciones á la vida eterna. Y por lo que hace á V. A., serenísima señora, recordará también que por algo ha sido bautizada en la pila en que lo fué el patriarca y fundador de los frailes predicadores, y que por sus venas la sangre ilustre de Santo Domingo de Guzman, ilustre porque á los ojos y en la balanza de Dios pesa más la sangre de los santos que la de los reyes.

Réstame sólo implorar las bendiciones del cielo sobre VV. AA., la Real familia y la nacion española en la que marcharon siempre unidas las glorias de la religion, de la monarquía y de la patria. Y concluiré con la palabra de la Escritura: «Que la paz de Dios que sobrepaja á todo sentido, guarde y conserve sus corazones é inteligencias en Cristo Jesús Señor Nuestro.

— El señor Obispo de Strasburgo acaba de celebrar el cuarenta y cinco aniversario de su consagración episcopal.

Dentro de pocos años nuestro compatriota el venerable señor Obispo de Daulia podrá hacer otro tanto que el señor Obispo de Strasburgo, ciudad que todavía seguimos considerando como francesa.

— A los 84 años de edad ha fallecido el Reverendo Padre José María Regrer, Prior de la trapa de Bellpuig de las Avellanas, y el cual no ha dejado de ayunar una sola vez durante la Cuaresma.

— Un señor Gruselbach, catedrático de química de la Universidad de Upsal, ha perfeccionado un aparato destinado á helar á una persona viviente y mantenerla en estado de estupor por un año.

#### GACETILLA LOCAL.

Anoche en el Teatro Principal se celebró la anunciada repartición de premios del Certámen de la sociedad de jóvenes estudiantes la *Juventud Artística*. Una numerosa, á la par que escogida concurrencia, ocupaba todas las localidades de aquel coliseo.

A las siete y media empezó el solemne acto, bajo la presidencia de D. Gabriel Barceló y Rungaldier, ingeniero y teniente de Alcalde.

Primeramente el señor Secretario del Jurado D. Gabriel Llabrés, leyó una reseña de los trabajos del Jurado en la cual se hace el juicio crítico de las composiciones premiadas, y se anima á la *Juventud Artística*, á esos jóvenes que, humildes y oscuros, trabajan con asiduidad para contribuir al levantamiento del edificio de las Bellas Artes, para enaltecer más adelante nuestras letras patrias. Terminó el Sr. Llabrés su bien escrito discurso, exortándoles á que no desmayen en su empresa, seguros de que algun día recibirán el premio de sus incansables estudios y dando las gracias, en nombre del Jurado y de la Sociedad, á todos los que directa é indirectamente han contribuido al feliz éxito de este certámen.

Acabado el discurso, y deseoso el público de conocer los autores premiados y oír sus bellas composiciones, se procedió á abrir los sobres. El primer premio (flor natural) lo obtuvo la poesía *L'ángel de la Almudayna*, cuyo lema era *Súrgite*, resultando ser su autor D. Francisco Casasnovas y Mir, quien proclamó reina de la fiesta á la hermosa niña Luisita Campaner y Bannasar, hija de D. Alvaro. Una vez la reina sentada en el trono, el octeto que dirige el maestro Sr. Cusini, tocó admirablemente una sinfonía que mereció nutridísimos aplausos.

El primer accésit de la flor natural lo obtuvo la poesía titulada: *Sempre hermosa*, cuyo autor guardó el anónimo.

El segundo accésit, la poesía que traía por lema: *Verge dels cantichs divins*, etc., anónima. Y el tercero la poesía titulada: *La llágrima*, también anónima.

El premio segundo (un ramo de jazmin de plata) lo obtuvo el dibujo que llevaba por lema: *¡Gloria á las artes!*, del joven D. Baltar Salvá y Borel.

El accésit el dibujo cuyo lema era: *Gloria et honorem*, de D. Manuel Peña y Gelabert.

El tercer premio un objeto de arte á la mejor biografía de Ramon Llull, no se adjudicó; se concedieron sin embargo, tres accésits: el primero á la que llevaba por lema *A Deu gran, marvellós*; de D. Antonio Font y Sbert. El segundo al lema: *Gloria de Mallorca*, de D. Antonio Barceló y Peña, y el tercero al lema: *Tanto más sabio es el hombre cuanto más se conoce á si mismo*, de D. Juan Frontera y Estelrich.

El primer premio extraordinario (Episodios del Cardenal Belarmino) no se adjudicó; se concedió una mencion honorífica á la que tenía por lema *Orgulloso está Mallorca*, anónima.

Segundo premio (un pensamiento de oro) tampoco se adjudicó; obteniendo una mencion honorífica el lema: *Patria, Fides, Amor*, de D. Baltasar Salvá y Borel.

El tercer premio (un ejemplar de las poesías de Breton de los Herreros, lujosamente encuadrado) lo obtuvo D. Francisco Casasnovas y Mir, por el romance en verso mallorquin titulado *Els dos Juanots*, cuyo lema era; *...jo no sé lo qu' es dirán*, etcétera.

Una mencion honorífica al titulado: *Clemencia*, *Isaura*, cuyo lema era: *Bella filla del amor*, anónimo.

Otra mencion al titulado; *31 de Decembre de 1229*, cuyo lema era: *Medina Mayurka*, de D. Jaime Pomar.

Otra mencion al titulado *¡N' es poderós el amor!* por lema: *Vola, vola, rosinyòl*.

El cuarto premio, lo obtuvo el lema: *Non recedat memoria ejus*, de D. Mateo Gelabert y Mir.

El accésit, el lema: *Qui vol esser ben aconsellat* etc., de D. Manuel Peña y Gelabert, Colegial de la Sapiencia.

Aquí el octeto del Sr. Cusini acompañó varias piezas al célebre Sr. Salvatori que entusiasmó tan notablemente al público, que, después de ser llamado cuatro veces, tuvo que repetir otra pieza que ejecutó como él solo sabe hacerlo. El público quedó una vez más convencido de que el renombrado clarinete, Sr. Salvatori, nada tiene imposible en cuanto á música se refiere.

El premio quinto y sexto quedaron desierto.

El séptimo no se adjudicó.

El octavo lo obtuvo el lema: *Perdiderint cum me duo crimina carmen et error*, etc., de D. Francisco Casasnovas y Mir.

El accésit el lema: *Versibus impasiter yuntis* etc. de D. Bartolomé Barceló y Masutí, colegial de la Sapiencia.

El premio noveno, *Ave Maria*, cuyo lema era: *Sine labe originali concepta* etc., la obtuvo la señorita D. María Ignacia Cortes.

El accésit, *Ave-Maria*, por lema; *Tota pulchra*, de D.ª Margarita Mesquida y Masutí.

El décimo, desierto.

El undécimo no se adjudicó.

Obtuvo un accésit el lema: *Si mal pint es castellá*, etc., de D. Miguel Palmer y Gales.

Obtuvo una mención honorífica el lema: *Tot per l'immortal autor de Blanquerna!*, de D. Juan Vidal y Vaquer.

Y otro el lema: *Perduda l'havem perduda*, etc., de D. Antonio Font y Sbert.

Todos los autores y las composiciones leídas obtuvieron nutridos aplausos.

Después de entregados todos los premios, se quemaron los sobres de las composiciones no premiadas; y el octeto dicho tocó magistralmente *La primera Lágrima*.

El Sr. Presidente Sr. Rungaldier, en nombre de la *Juventud Artística* y del Jurado, dió las gracias á los que habían honrado el acto con su asistencia.

A las diez y cuarto terminó la función. El maestro Cusini, el octeto y el Sr. Salvatori amenizaron gratuitamente la velada.

El empresario del teatro cedió el local sin retribución alguna, por lo que la *Juventud Artística* debe estar sumamente agradecida.

Se nos ha dirigido la siguiente correspondencia:

*Porreras 14 de Marzo de 1886.*

Sr. Director de EL ANCORÁ.

Muy Sr. mio: Con suma satisfacción debo comunicarle la grata noticia de que este religioso pueblo dió, durante los tres días de Carnaval, elocuente testimonio de su viva fe y acendrado catolicismo, pues se ha portado cual era de esperar, huyendo del bullicio carnavalesco y concurriendo á la solemne y majestuosa oración de Cuarenta Horas, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús, para desagraviarle de las ofensas que recibe en aquellos días.

El magnífico decorado del templo y el esplendor con que se han celebrado todos los actos, se deben al infatigable celo desplegado por el presbítero don Blas Bou, á quien no podemos dejar de tributar un voto de gracias.

Ocupó el púlpito cada día el orador D. Sebastian Domenech, quien ensalzó las misericordias y amor del divino Corazón de Jesús, recomendando á los fieles con ardiente palabra la devoción que el mismo Jesucristo encargó á la Beata Margarita de Alacoque propagase por todo el mundo.

Los moradores de este pueblo, Sr. Director, han asistido á todos los cultos llenando de bote en bote el templo, comprendiendo que honrando á Dios se honran á sí mismos. Sea todo todo por el Sagrado Corazón de Jesús y para Jesús, María y José.—*El Corresponsal*.

Nuestro colega *El Diario* dice que ha dado buenos resultados el ensayo de aprovechamiento de residuos de sustancias alimenticias para el consumo, efectuado por la refinería y destiladora de Manacor. Hizose la prueba con un buey flaco, el cual en pocos días engordó mucho. A medida que se alimentaba de la lechada que resulta de la destilación de cereales, su peso aumentaba á razón de dos kilogramos por día.

El sábado fondeó únicamente en nuestro puerto el vapor-correo.

Se despacharon el laúd *Jacinto I*, patron don Francisco Comi, para Tortosa, con efectos; y el jabeque *San Juan*, patron D. Cayetano Pascual, para Ibiza, con 1 pasajero y carga.

Ayer sólo fondeó el pailebot *Salvador*, capitán D. José Jofre, procedente de Marsella, con cargamento de trigo; y se despachó el vapor *Union*, capitán D. Juan Bosch, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 9 pasajeros y carga.

Dese hoy en adelante ha comenzado á regir el nuevo itinerario de los trenes de los ferro carriles, que seguirá rigiendo hasta el día 14 de Octubre próximo.

Ayer el vapor correo suspendió su salida para Ibiza y Alicante á causa del mal tiempo que reinaba en el mar.

Esta mañana lo ha efectuado.

Las lluvias continuaron anteayer y ayer casi sin interrupción.

A la hora de entrar en máquina *El Ancora* no había llegado el correo de Valencia.



Segun noticias, ha fallecido en Costitx el Reverendo D. Martin Mas que por espacio de muchos años ha regentado aquella Vicaría.

Dios le haya acogido en su gloria.

Recomendamos á nuestros abonados la lectura del anuncio que nos ha dirigido la Junta Directiva de la

ASOCIACION DE LA ORACION Y VELA

AL SANTÍSIMO SACRAMENTO.

La Junta Directiva, á fin de dar una prueba de gratitud y amor al Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume y Garau, Jefe superior que era de esta Asociación, ha acordado celebrar, en sufragio de su alma, un oficio funeral el miércoles próximo 17 del corriente, á las diez y media de la mañana, en la iglesia de San Felipe Neri.

Al participarlo á todos los asociados, la Junta espera que estos corresponderán á su invitación, asistiendo á dichos actos religiosos, para tributar esta última prueba de caridad á la memoria del que fué su digno Presidente y Obispo. Palma 13 de Marzo de 1886.—P. A. de la J. D. Heriberto A. Cusa presbítero, Secretario.

De los semanarios foráneos que se publican en esta Isla, tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:

— Después de algunos pocos días primaverales, ha vuelto á recrudecer el tiempo.

Desde las cuatro y media de la tarde de ayer está lloviendo casi sin interrupción.

En nuestro concepto, estas lluvias en vez de ser beneficiosas á la agricultura, son ya perjudiciales.

La excesiva humedad de la capa laborable ha impedido labrar los viñedos, y serán muchos los que forzosamente habrán de quedar sin recibir tan importante labor, lo que ha de redundar en perjuicio de la próxima cosecha.

— Anteayer subastáronse en *Cala Entena* los restos del buque que naufragó en aquellas aguas el día 8 de Febrero.

El Cabo de Mar Sr. Fabrer, guarda costas, guardia civil y carabineros, por espacio de más de un mes han permanecido en aquel sitio, recogiendo y custodiando los restos del expresado buque y dando sepultura á los desgraciados naufragos que las olas arrojaban á la orilla.

La conducta observada por todos es digna de encomio.

— Tan violento era el vendabal que se desencadenó el sábado anterior, que á un labrador que estaba arando, le derribó la caballería haciéndole añicos el arado al caer sobre él, teniendo que regresar al pueblo sin poder terminar el jornal. A otro que recogía haces de sarmientos y cuidado que es hombre de muchas libras! le derribó al suelo y temía le hiciera volar por los aires con la carga al hombro.

Al escribir estas líneas sopla de un modo parecido.

De la *Revista de Inca*:

— Tristes son verdaderamente las noticias que á nuestros lectores podemos comunicar respecto á los daños causados por el fuerte vendabal del último sábado. Los sufridos por el arbolado son inmensos siendo los algarrobos y almendros los que peor librados han salido, y de entre ellos, cuanto más corpulentos y frondosos, más castigados han sido. Fincas de importancia, cuya producción principal tenía por base el arbolado, han quedado completamente taladas; de varios predios se cuenta que sus colonos han acudido á los propietarios pidiendo rescindir el arrendamiento, por no ser posible seguir el contrato, siendo general la aflicción que esta nueva calamidad ha sembrado entre los grandes labradores. Uno de los pueblos en que más destrozos causó el huracán fué Campanet, además de Binisalem, Alaró y Lloseta, sin que ninguno de los otros haya salido sin daños de bastante consideración.

En el caso de esta población los edificios de construcción defectuosa han sido esta vez el castigo, justo por cierto de la codicia de sus dueños. La casa de junto la carretera de Alcúdia que vino al suelo contaba muy pocos años de existencia, y aun no quedaba del todo concluida, siendo de lamentar mas que todo la desgracia de haber cogido debajo á un individuo que en lugar de huir, como lo hicieron otros, al ver que las paredes tambaleaban, quiso penetrar más adentro, según noticia, con el objeto de tomar fuego para fumar, sin que nadie advirtiera en aquellos momentos de confusión que aquel infeliz quedaba sepultado debajo de los escombros, pues hasta que horas después fueron estos retirados y se descubrió el cadáver, no se tuvo noticia de la triste realidad, habiéndose constituido el Juzgado inme-

diatamente en el sitio del siniestro y dado principio á la instrucción de las oportunas diligencias.

Otros varios edificios sufrieron también hundimientos de más ó menos consideración, habiendo tenido la autoridad que adoptó algunas medidas ante el temor de que se vinieran al suelo algunas paredes que, en el estado en que han quedado se creyó ofrecían poca seguridad.

También los molinos de viento han pagado esta vez, como suele siempre suceder, su contingente: además de los dos de cerca la carretera indicada, hay otros varios que quedaron desarbolados, ó sin aspas.

En resumen, del huracán ocurrido el último sábado, se conservará por muchos años en los pueblos de esta comarca un doloroso recuerdo.

— Las lluvias han reaparecido con el carácter peculiar que suelen presentar en la época más cruda del invierno. Con este motivo la clase jornalera que desde hace tiempo se vé impedida por causa del mal tiempo, de dedicarse á su trabajo, empieza á sentir la estrechez consiguiente.

Del *Sóller*:

— Con la solemnidad acostumbrada, se ha celebrado este año en nuestra iglesia parroquial la oración de cuarenta horas, siendo extraordinaria la concurrencia á cada uno de los actos. El joven é ilustrado sacerdote D. Sebastian Ventayol, predicó en cada uno de los tres días las glorias del Sagrado Corazón de Jesús, atrayendo cada vez más fieles su palabra elocuente, hasta el extremo de verse precisados los asistentes á permanecer fuera del templo por ser insuficiente el espacioso local de este para contener la apiñada multitud.

— Nuestro corresponsal de Alaró nos dice que el furioso vendabal del día 6, ha causado daños de consideración, destruyendo, no sólo la cosecha de almendra en que cifraban sus esperanzas los colonos, sino que también el arbolado. Iguales ó parecidos estragos ha causado en los términos municipales de Binisalem, Inca y colindantes.

— La noticia que, desde el principio de esta semana, circula, ha resultado cierta; el pozo de *Can Frontera* está envenenado. Milagrosamente apercibiéronse de ello sus dueños: faltábales un cántaro y al buscarle en el pozo sacaron un saco lleno de raíces venenosas trituradas, atado á una gruesa piedra que le mantenía en el fondo.

Nada más hemos podido averiguar; la consternación es general, en los habitantes de la barriada *Ca Las Animas* y en el pueblo todo.

VIDA DE S. JOSÉ

POR DON JOSÉ IGNACIO VALLEJO, PBRO.

Hoy que el glorioso Patriarca ocupa preferente lugar en los corazones de los fieles, es de la mayor oportunidad la difusión de esta concienzuda obra.

Forma un elegante tomo en 4.ª adornado con hermosas láminas, lujosamente encuadernado en tela y planchas doradas propio para regalos, y su precio es de 20 reales. Franco de porte en toda España.

Dirigirse á D. Miguel Casals. Calle del Pino, 5, Barcelona.

También se halla de venta en la *Tipografía Católica-Baleár*, Call n.º 1, y en la librería de D. Felipe Guasp, Morey 6 y 8, de Palma de Mallorca. 1-6

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD

DE LAS BALEARES

*Asociación de Beneficencia*

Los MM. II. Sres. D. Tomas Rullan y D. Guillermo Puig, albáceas del difunto Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume, Obispo que fué de esta Diócesis, han puesto á disposición de esta Asociación la cantidad de 1.500 pesetas que aquel digno Prelado destinó al desempeño de préstamos á juicio de esta Junta Protectora. En su virtud los mutuuarios que deseen utilizar aquel generoso donativo, podrán solicitarlo en estas oficinas á las horas de despacho ordinario desde el día 1.º de Abril próximo con sujeción á las condiciones siguientes: 1.ª La cantidad prestada no ha de exceder de 6 pesetas. 2.ª El mutuuario que lo sea por varios préstamos sólo podrá redimir uno de ellos á su elección y dentro los límites de la cantidad precitada. 3.ª La fecha del préstamo ha de ser anterior al 19 de Febrero último, fecha del fallecimiento del donador. Palma 14 Marzo de 1886.—P. A. de la J. D.—El Vocal de turno, Gabriel Feliu y Manera.

VENTAS

Se vende una casa zaguan con jardín, cuadras, cocheras y demas dependencias, situada en esta ciudad calle del Obispo números 9 y 11, con salida á la calle de Roig, cuyos títulos de propiedad obran en poder del notario de esta capital D. Juan Planas, quien podrá enterar de las condiciones bajo las cuales se desea realizar la enagenación. 1-3

AL PÚBLICO.—Se desea vender dos bigas y todo el aparato de la tahona de fabricar aceite del predio *Son Nicolau*, en el término de Palma. 3-3

VENTA.—De una casa zaguan con tres pisos, dos entresuelos y dos botigas, con algunas azoteas que dan vista al mar, sita en esta ciudad calle de Jaime Ferrer, núm. 2 informará el zapatero de enfrente. 3-3

# SECCION DE ANUNCIOS

## ACEITE DE OLIVA DEL PREDIO BINIBASSÍ.

Este aceite, fabricado y refinado al igual de los mejores de Aix y Niza, con los cuales puede competir, va en latas selladas, para evitar adulteraciones.

PRECIOS EN PALMA FRANCO DE PORTE Y DE DERECHOS:

Una lata de á 25 libras. . . . . 14 pesetas 50 céntimos.  
Cuatro latas de á 25 libras una. . . . . 56 pesetas.

Por cada lata vacía que se devuelva en buen estado, se descuenta una peseta al comprador.

DEPÓSITO EN PALMA.—Calle de San Miguel núm. 80, Despacho de la Diligencia de Sóller, donde se puede probar una muestra.

Para las expediciones fuera de Palma, diríjanse los pedidos á D. JUAN B. ENSEÑAT,—BINIBASSÍ—SÓLLER.

# MUSICA

DE TODAS EDICIONES.

## PRECIOS SIN COMPETENCIA.

**BANQUÊ**

ODON COLON, 36.

### FERRO CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes desde el 15 de Marzo al 14 de Octubre de 1886:

De Palma á Manacor y La-Puebla, á las 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.

De La-Puebla á Palma, á las 7'55 mañana y 5'55 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.

De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.

Tren periódico: días de mercado en Inca.—De Inca á Palma, á las dos tarde.

Palma 26 de Febrero de 1886.—El director general, Guillermo Morágués.

### VAPORES-CORREOS

de la Compañía Trasatlántica.

(ántes A. LOPEZ Y C.<sup>ª</sup>)

Salidas del puerto de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA y litorales PONCE, MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA y NUEVITAS.

Admite carga y pasajeros.  
Para informes dirigirse á Miró Granada, P. Copiñas.

### Vapores-correos franceses.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Marzo para MONTIVIDEO y BUENOS AYRES el vapor-correo frances

## PROVENCE.

La carga y pasajes debe pedirse con anticipacion.  
Se despacha en Palma.—Plaza Copiñas 5.

### Al público.

D. Miguel Moner, fabricante de mosaicos hidráulicos, cuyos artículos conocidos en estas Islas y demas puntos del continente, elaborados con toda la perfeccion que requieren, por prensas de gran potencia movidas á Vapor, ofrece dichos ladrillos mucho más baratos que las demas fábricas nacionales y extranjeras, siendo sus precios desde pesetas 1'50 á 6, metro cuadrado, por complicado y dificultoso que sea el dibujo.

Unico depósito en Palma: calle del Sindicato frente la fonda de Europa. 7-8

### BODEGA GALDENT

Conquistador, 5.

LIQUIDACION, á precios sumamente reducidos, y solo por ocho días á contar del miércoles 3 de Mayo, se venderán los vinos y licores remanentes en el indicado establecimiento, cuyo espacioso local se alquila. 8-8

## MAPA

de la Isla de Mallorca

levantado en 1785 por el Cardenal Despuig. Precio: 50 reales.

FIDID sacado en escala menor del anterior por el mismo Sr. Cardenal. Precio: 16 reales.

Véndense en la Librería de Propaganda Católica.

## TOS

Se cura con las *Pildoras Balsámicas* de Valenzuela hermanos, farmacéuticos.

Caja 1 peseta. Van por correo francas de porte.

Venta, Plaza Libertad 10; y Plaza Cuartera 2.

### CASA DE HUÉSPEDES

calle del Obispo, 5, principal.

Se alquilan habitaciones amuebladas, y sin amueblar á precios muy baratos.

Se sirven comidas á precios convenidos.  
Trato esmerado y económico.

### Dinero á préstamo.

Se facilita con buenas hipotecas y en pagarés. Darán razon, San Bartolomé, 19.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 13, á las 9'15 m.

Adelantan los trabajos para la coalicion de los republicanos prescindiendo de Castelar.

Continúa estando indispuerto Salmeron.

Dúdase de que la Reina asista á la apertura de las Córtes.

Madrid 13, á las 9'45 m.

Es inexacto que Capriles se halle en Madrid de incógnito; mañana llegará á Cádiz. Se le atribuye el pensamiento de celebrar una conferencia pública con el objeto de explicar lo ocurrido en Yap.

Madrid 13, á las 8'45 m.

Los ministeriales desmienten que se provoque crisis hasta despues de haber discutido los presupuestos.

*El Imparcial* calcula que en el Congreso habrá 320 diputados ministeriales, 110 de oposicion, ortodoxos 50, romeristas 15, izquierdistas 10, republicanos 20.

Madrid 13, á las 10 n.

López Domínguez Becerra y Linarés Rivas han visitado el círculo romerista.

Se ha aplazado el consejo anunciado para esta noche.

El 18 regresará á Madrid Doña Eulalia.

Madrid 13, á las 10'45 n.

Se ha aplazado hasta el 22 la entrega de los quintos para estudiar el Gobierno y resolver las reclamaciones.

Adelantan los trabajos de coalicion entre zorrillistas, salmeronianos y federales.

Bolsin: 59'80.

Madrid 13, á las 11'45 n.

El Manzanares experimentó anoche una gran crecida inundando los lavaderos

*El Globo* cree posible que deje Jovellar la cartera de guerra sustituyéndole el general Salamanca.

Esta noche marcha á Mallorca el Conde de Sallent.

Madrid 14, á las 10'30 n.

En las reuniones entre Salmeron, Pi y Mirgall, Montemar y Portuondo se asegura que no llegaron á solucion definitiva respecto á la coalicion, debiendo volverse á reunir mañana.

Madrid 14, á las 10'30 n.

*El Correo* niega que haya sido relevado el general Búrgos de la Capitanía general de Valladolid por presidir la reunion del círculo izquierdista.

El empréstito de Francia ascenderá á mil millones de francos.

Madrid 14, á las 10'30 n.

Francia ha dispuesto que se abra informacion sobre lo ocurrido en el Valle de Andorra.

El Consejo de mañana se ocupará en las incidencias sobre la aplicacion de la ley de reemplazos.

Madrid 14, á las 10'30 n.

El General Pavía ha advertido á Lopez Domínguez que no puede asistir al meeting electoral. Dúdase que se celebre.

Es inexacto que González haya marchado á Lillo.

Madrid 14, á las 10'30 n.

Los Reyes D. Francisco, Doña Isabel y la Infanta doña Isabel han pasado el día en Aranjuez.

Las declaraciones hechas por el General Domínguez han entibiado el entusiasmo de ciertos elementos romeristas.

Madrid 15, á las 9'10 m.

En Granada han ocurrido anoche cuatro temblores consecutivos. Reina gran pánico. Ignóranse detalles. Créese que los pueblos inmediatos han sufrido fatales consecuencias.

Madrid 15, á las 9'45 m.

Dúdase que se celebre el meeting romerista izquierdista en virtud de la carta del general Pavía á López Domínguez negándole su permiso.

El Sr. Pí, antes de hacer la coalicion, quiere consultar al consejo federal.